

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

AÑO IV

Precios de suscripción
En Tortosa, al mes.... 0'50
Fuera, trimestre.... 1'50
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

Tortosa 14 de Marzo 1901

Puntos de suscripción

En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Replá, 3, donde se dirigirá la correspondencia. NÚM. 21

Por tratarse de una importantísima mejora para esta comarca, reproducimos con gusto el preámbulo de contrata para subasta, que publica la «Gaceta» del 6 del corriente Marzo, de extraordinario interés para Tortosa, de la carretera que cruzará por varios pueblos del bajo Aragón para empalmar con la de Gandesa á esta ciudad.

«MINISTERIO DE AGRICULTURA INDUSTRIA, COMERCIO, Y OBRAS PÚBLICAS

Dirección general de Obras públicas

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 25 de Febrero último, esta Dirección general ha señalado el día 18 del próximo mes de Abril, á las trece, para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo 3.º de la carretera de Beceite á la de Gandesa á Tortosa, provincia de Tarragona, cuyo presupuesto de contrata es de 216.026 pesetas 12 céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de Septiembre de 1886, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, hallándose de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio, y en el Gobierno civil de la provincia de Tarragona.

Se admitirán proposiciones en el negociado correspondiente del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta las diez y siete del día 13 de Abril próximo, y en todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 11.ª, arreglándose al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse previamente, como garantía para tomar parte en la subasta, será de 10.850 pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito, del modo que previene la referida Instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se procederá en el acto á un sorteo entre las mismas.

Madrid 2 de Marzo de 1901.—El Director general, Pablo de Alzola.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don N. N., vecino de..... según cédula personal número..... enterado del anuncio publicado con fecha 2 de Marzo último, y de las condiciones y requisitos que exigen para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo 3.º de la carretera de Beceite á la de Gandesa á Tortosa, provincia de Tarragona, se comprometo á tomar á su cargo la ejecución de las mismas, con estricta sujeción á los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.....

(Aquí la proposición que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda propuesta en que no se exprese determinadamente la cantidad en pesetas y céntimos, escrita en letra, por la que se compromete el proponente á la ejecución de las obras así como toda aquella en que se añada alguna cláusula.)

(Fecha y firma del proponente.)»

Crónica

Elecciones provinciales

Triunfo de los republicanos

Grato, gratisimo resulta para un partido político cuando ve coronados sus esfuerzos alcanzando el triunfo y los primeros puestos, por medio del sufragio universal,—gloriosa conquista de la Revolución del 68—en la campaña del último domingo, en la cual resultaron elegidos nuestros estimados correligionarios señores Vallvé, Saludes, Fábregues, Romagosa, Esplugas y Oller.

Es tan digna de encomio la victoria alcanzada por nuestros correligionarios y estamos en tan gran mayoría en esta provincia, que con solo ocho días movieron el cuerpo electoral para llevarlo á las urnas, derrotando á los enemigos de la libertad y de la república.

Doce puestos de diputado provincial se disputaban entre los tres distritos, alcanzando el triunfo de seis, que sumados á los dos Diputados que el partido republicano cuenta en la Diputación, resultarán ocho infatigables amigos en aquel alto Cuerpo provincial, que evitarán los chanchullos, encasillados é incapacidades de los ayuntamientos constituidos, á esa mole de vividores reaccionarios, defendiendo la libertad, la democracia y la república, única salvaguardia de los derechos del hombre.

Republicanos de todos matices y condiciones, imitemos á la gallarda decisión de los correligionarios de los distritos de Tarragona-Vendrell, Reus y Valls-Montblach y muy pronto tendremos el gobierno que la voluntad nacional eligirá, hundiendo para siempre los moldes antiguos de la restauración.

La Redacción de EL ECO DE LA FUSION y el compacto partido republicano de Tortosa y su comarca, felicitan á los republicanos de dichos distritos por haber elegido á tan respetables correligionarios, esperando que dentro la Diputación lucharán los ocho unidos imitando así á los que les han elegido.

Las elecciones y la prensa provincial

De La Autonomía:

«EL TRIUNFO REPUBLICANO

Por la hoja que ayer repartimos á los lectores de la capital en nuestro deseo de anticiparles la grata nueva de la victoria, habrá podido enterarse el público del triunfo alcanzado por los republicanos en las elecciones de Diputados provinciales en este distrito.

Es tanto más digno de nota este triunfo, en cuanto ha sido nulo el entusiasmo para votar.

El convencimiento de lo estéril de estas luchas, lo inmoral é infantilmente cándido que resulta ir á combatir con la papeleta electoral á los que debe arrojar á puntapiés del poder que usurparon por medio de la fuerza bruta, con traición y alevosía, y otras mil causas, han apartado de los comicios á muchísimos, á la mayoría de los republicanos, sin contar con aquellos que los amaños de los muñidores electorales, han excluido con intención, de las listas del Censo.

Todo esto no obstante, los republicanos con todas las desventajas en su contra, han ganado señalada victoria frente á la coalición más injustificable de sus enemigos, que no adversarios.

Dos enseñanzas muy elocuentes se desprenden del hecho de la victoria republicana.

Es la primera, que los republicanos unidos son invencibles, con lo cual queda justificada nuestra pertinacia en abogar por la unión, única conducta que consideramos salvadora.

Es la segunda, que los republicanos, además de tener en su apoyo la bondad incomparable de las ideas, tienen á su servicio la fuerza que presta el número.

¡Cuánto podría hacerse con esa fuerza en provecho del planteamiento de la doctrina, dirigiéndola bien hacia un fin concreto, útil, salvador!»

«Rumor alarmante.»—Ayer se decía en esta ciudad que se trataba de anular el acta de algún pueblo de este Distrito Electoral, á fin de dar el triunfo á un candidato que no lo había alcanzado.

Nosotros no creemos que ninguno de los candidatos presentados se presten al chanchullo, pues á nuestro entender sería el colmo de la desaprensión.

Estaremos á la mira de lo que sucede y de resultar cierto el rumor á que nos referimos desmascaramos á los culpables, pues nosotros solo tenemos un criterio y este es el de la más estricta legalidad en todo.»

Del Diario del Comercio:

«EL COLMO DE LA ILEGALIDAD

Se ignoraba aún ayer por completo el resultado total de las elecciones de diputados provinciales verificadas el día anterior en el distrito de Tarragona-Vendrell.

Lo que no se ignora y se censuraba acremente en todos los círculos de reunión era lo ocurrido en la capital de la provincia.

Agentes del señor gobernador civil, del cacique mayor, en cuanto tuvieron noticia de que iban llegando á Tarragona alcaldes y secretarios de los pueblos del partido, se dedicaron activamente á darles caza, con objeto de apoderarse de las actas de la elección.

La policía se puso en movimiento, recorriendo cafés y otros puntos á altas horas de la noche.

A las doce, por medio de pregón, se hizo saber al vecindario que había quedado levantada la suspensión de garantías, pero ello no fué obstáculo para que la fonda Nacional se viera asaltada, contra las protestas de su dueño, de que agentes que se llamaban de autoridad sorprendieran á pacíficos ciudadanos que se hallaban en la cama descansando tranquilamente, causándoles el natural sobresalto y que se obligara al al-

calde de Morell á levantarse, siendo conducido á aquella intempestiva hora al Gobierno civil, en donde se le exigió la entrega de las actas, debiendo hacer constar que fuerzas de la benemérita custodiaban las puertas de las fondas.

Veán ahora los lectores en qué forma se nos da cuenta del hecho:

Sr. Director del *Diario del Comercio*.

Muy señor mío: Molesto su atención para darle cuenta del incalificable atropello de que fui víctima anoche.

Hallándome descansando en la fonda Nacional de esta ciudad á las 24 presentóse en la misma un sujeto que se dijo inspector de policía con dos guardias á sus órdenes y entrando en el edificio por el establo, sin autorización del dueño de la fonda y contra las protestas de éste, empezaron á recorrer el interior del edificio y penetrando en los cuartos de la casa hasta que dieron con el alcalde de Morell, á quien hicieron levantar de la cama y se llevaron al Gobierno civil custodiado debidamente.

Después de esto anduvieron buscándome á mí con el propósito de apoderarse de actas de la elección de Rourell. En cuanto tuve noticia de ello y después de haber abandonado la policía la fonda en donde no me hallaron, me presenté en el Gobierno civil, haciendo entrega de las actas, ante el temor de que me ocurrieran daños mayores, en vista de la actitud adoptada por la policía.

Hago público estos hechos para que se tenga conocimiento de ellos y vea el grado de moralidad que impera.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.—*Ramiro Horret*.

Esto da la medida de las armas empleadas contra nuestros candidatos y aún algunos otros de oposición.

No era suficiente la tupinada de Calafell, no era bastante la reconcentración de fuerzas de la guardia civil en Ayguamurcia, no satisfacía los deseos del cacique que ostenta interinamente el mando de la provincia lo ocurrido en Cunit, Bellvey y otros pueblos: necesitaba dar una prueba patente de los puntos de moralidad electoral que calza en la misma capital de la provincia y ahí están los hechos ocurridos en la fonda Nacional.

¿Se entera de estos hechos el señor ministro de la Gobernación? Pues si así es, estamos seguros de que ha de reprobarlos y ha de imponer el merecido correctivo á tales desmanes, que desacreditan al partido liberal y le ocasionan un daño mayúsculo en la opinión pública.

Tales abusos, tales desmanes no pueden consentirse ni tolerarse y después de protestar públicamente del hecho, nos reservamos el que, en su día no surjan efecto los deseos del *cacique mayor*, á quien censuraban ayer todas las personas dignas, honradas é imparciales.

Veremos quien vence en la demanda.»

«En Tarragona-Vendrell.—A pesar de la encarnizada guerra que á nuestro querido amigo se hizo, á pesar de haberse desatado contra él todas las influencias oficiales, logró el señor Porta y Vidal vencer.

Según los datos que teníamos ayer el resultado era el siguiente:

Don Anselmo Guash, el primer puesto; don Juan Huguet, el segundo; don Juan Porta Vidal, el tercero; don Antonio Romagosa, el cuarto.

No obstante, hasta nosotros llegaron ayer insistentes rumores de que se trataba de arrebatar el acta al señor Porta, lo cual no nos sorprendió después de lo ocurrido en la fonda Nacional.

Por hoy nos concretamos á declarar que si tales rumores se confirman, no sería extraño que se apelaran por nuestros amigos á graves resoluciones.»

Tomen nota nuestros correligionarios de lo que publican varios colegas de la provincia y verán lo que la libertad y la democracia pueden

esperar de los políticos que el señor Sagasta tiene como representantes suyos en provincias.

Comprendiendo lo que se ha hecho en la última elección, recomendamos á nuestro correligionario don Pedro Rodón y á los demás candidatos que se crean perjudicados, por medio de los abusos contra ellos cometidos, que reunan todos los datos de chanchullos, coacciones y *tupinadas* y acudan al escrutinio general en demanda de sus derechos, que si no encuentran respeto y obediencia á la Ley, la encontrarán á la Constitución de la Diputación, donde nos encontrarán á nosotros para defender la legalidad en la discusión y aprobación de las actas.

Esa funesta publicación que vé la luz pública en Tortosa, *Los Debates*, llama en sus columnas «nuestro particular y distinguido amigo don Juan Fontana.»

No sabíamos que el señor Fontana fuera amigo de los redactores de ese diario salpicado de sangre inocente, que le felicita, sin pudor ni escrúpulos, por su nombramiento de Gobernador interino.

Siempre siguieron *Los Debates* el trazado de llamar queridos amigos y pretender codearse con las personas de mando y que puedan auxiliarles para su juego, pero si el señor Fontana se entera de esa amistad (sic) de *Los Debates*, se apresurará á separarse de asco de ella, ó de lo contrario sintiríamos tener que decir:

¡Que honor para la familia!

Se ha firmado el nombramiento de gobernador civil de esta provincia á favor del señor don Francisco Guillermo Melero, que en breve tomará posesión de su destino.

Celebraremos le sea muy grata su estancia en Tarragona á la vez que le deseamos mucho acierto en el desempeño de su difícil cargo.

Ha fallecido en esta ciudad á la avanzada edad de 70 años la virtuosa señora doña Rosa Canalda, madre política del ilustrado veterinario don Joaquin Monserrat Accensi á quien como á su demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

El próximo martes, festividad de San José, debutará en el Teatro Principal, el distinguido discípulo de Frégoli, Fregolini, contratado por el señor de Muriente, no habiendo sido posible en las dos anteriores funciones por la muerte de su querida madre. El señor de Muriente para demostrar sus muchísimos conocimientos en todo, entre otros trabajos imitará en la dirección de la orquesta á los muy célebres maestros ROSINI, BRETÓN, VERDI, CHAPÍ, WAGNER y CABALLERO.

Finalizará la velada con la grandiosa obra *Oratoria Fin de Siglo*, con 25 transformaciones y 11 personajes cuyo desempeño estará á cargo del célebre doctor señor Muriente.

No dudamos que el Teatro Principal se verá concurridísimo.

El lunes último por la tarde á la hora en que pasa por esta ciudad el tren exprés, vimos en el andén de la estación del ferrocarril, á dos tipos que han sentado plaza de personalidad política en Tortosa, y que todos les conocen por su fondo y forma integristas el uno, y por su forasterismo y honradez administrativa el otro.

Este par de sugetos, que en la funesta época de cuando el infeliz Kies, nos prodigaron infinidad de recriminaciones el uno del otro, para ver quien salía victorioso consiguiendo nuestro apoyo, pretenden aparecer hoy como conspicuos liberales fusionistas, sin duda porque cuentan con el organillo de alquiler que se titula «Diario de Tortosa».

Al verles subir al tren con dirección á la *Meca*, nos vinieron tentaciones de preguntarles si se habían descuidado la boina, pues era divisa

que el uno guardaba siempre en el bolsillo, según nos afirmaba el otro de dichos *prohombres*.

Como por arte de magia apareció á acompañarles, un ciudadano llamado Juan Bta. Zaragoza, que sin duda les llevaba la malota.

Un bromista que les vió en el exprés de dicha tarde, dijo que iban á reforzar el Comité provincial de....

Nosotros creemos que iban á la peregrinación.

¡Que cinismo y cuanta farsal!

Según datos que tenemos á la vista, el resultado de las verificadas elecciones de diputados provinciales en la provincia de Tarragona es como sigue:

Distrito de Reus

D. Emilio Vallvé Virgili: (Republicano).

D. Miguel Saludes Freixes: (Republicano).

D. Evaristo Fábregues Pamies: (Republicano). y el señor Palleja: (Carlista).

Distrito de Tarragona-Vendrell

D. Anselmo Guash. (Conservador).

D. Juan Huguet: (Fusionista).

D. Pedro Inglada: (Conservador).

D. Antonio Romagosa: (Republicano).

Distrito de Valls-Montblanch

D. José M.^a Boronat: (Fusionista).

D. Francisco Ballester: (Fusionista).

D. Juan Espluga: (Republicano).

D. Francisco Oller: (Republicano).

Por demás satisfactorio resulta para el partido republicano, la jornada de elecciones de diputados provinciales celebradas el último domingo, 10 del actual.

Republicanos de la provincia de Tarragona, de los 20 diputados que constituyen la Diputación tendremos 8 de nuestros amigos, dispuestos á defender la legalidad y las sanas doctrinas político-administrativas de nuestro partido heredero forzoso de la voluntad nacional.

Motín en Manlleu

Con motivo de haberse desarrollado en Manlleu sucesos de alguna gravedad, ayer mañana salieron para dicha población 66 individuos de la guardia civil de infantería y caballería, al mando del teniente coronel señor Canut.

El hecho de haber sido el alcalde de Vich el que comunicara la noticia del motín, dió lugar, en los primeros momentos, á que se creyera, hasta en los centros oficiales, que se hallaban interrumpidas las comunicaciones con Manlleu.

Los hechos ocurrieron, al parecer, de la siguiente manera:

Serian las tres de la tarde de anteayer, cuando un grupo numerosísimo de obreros se dirigió á la Plaza Nueva y después al Casino de Fabricantes, que se halla situado en la calle del Puente.

Los manifestantes asaltaron el Círculo.

Los concurrentes al mismo huyeron, oyéndose entonces algunos disparos de arma de fuego.

Los amotinados se dirigieron á casa del Alcalde, en cuyo edificio pegaron fuego.

La autoridad pidió fuerzas armadas á Vich, saliendo 25 dragones del regimiento de Montesa y también seis guardias civiles, procedentes de Roda, y el teniente señor Zamora.

En el Casino de Fabricantes, resultaron heridos don José Prat, abogado y representante de aquellos; don Vicente Casacuberta y don Felix Callis.

Ninguno de ellos tienen heridas de gravedad.

El origen del motín se debe á haberse despedido á los obreros de todas las fábricas.

Los amotinados pasaban de 3.000.

Creyeron que los amotinados al huir del Casino refugiaron en sus domicilios, dando esto lugar á la quema de algunas casas.

Los amotinados ocupaban anteayer los alrededores del pueblo para impedir la salida de los fabricantes.

En las afueras de la población situáronse fuerzas de la guardia civil.

En el centro del espacioso salon de café de la popular y concurrida sociedad «Círculo de Artesanos», se colocará en breve una mesa de lectura con objeto de que los señores socios puedan leer con toda comodidad los muchos periódicos que diariamente se reciben de Madrid y provincias.

El acuerdo de la digna Junta de Gobierno de tan antiguo «Círculo» ha merecido el unánime aplauso de los socios de la misma.

Ayer salió para su habitual residencia, Lérida, el ex-Gobernador de esta provincia, don Enrique Vivanco.

Nuestra más cordial despedida.

Honor á la ciencia

La niña Casimira Estupiñá, vecina de esta ciudad, hija de honrados y laboriosos jornaleros, que se encontraba completamente anémica y lo que es peor aún, sin esperanzas de que pudiera hallar remedio para la terrible enfermedad que desde hacía tiempo le había perturbado sus facultades mentales, ha encontrado por fin completa y radical curación gracias á los auxilios científicos del inteligente y reputado médico oculista de La Cenia nuestro estimado y querido amigo don José Ballester.

Felicitemos sinceramente al entendido galeno que tantos triunfos consigue en su difícil carrera.

Ayer tocó el turno á la finca que posee en el Rodeo, nuestro querido amigo don Agustín Dalmau.

Los cacos penetraron en la casa por una de las fachadas laterales donde está emplazada la cisterna, teniendo los filtradores que derribar los tabiques de la misma.

Los cacos se llevaron á cuestras las mantas de los trabajadores de las fincas de dicho señor, comestibles y otros objetos de labranza.

Estos atracos se repiten con demasiada frecuencia y hemos llamado ya varias veces la atención de las autoridades.

Esperamos que por quien corresponda se adoptaran medidas enérgicas para evitar que se repitan tan escandalosos hechos.

Cada cual cuenta de la feria segun le vá en ella, dice el refrán.

Pase que *La Opinión*, diario conservador que se publica en Tarragona, diga con un tantico de desahogo, que en el distrito de Tarragona-Vendrell, triunfaron sus amigos en las elecciones provinciales; pero que diga el *Diario de Tarragona* «Nuestro triunfo, es el sarcasmo más desatemplado que leerse pueda, cuando lo que recibió el *Diario de Tarragona*, es la derrota mas morrocotuda que en Tarragona y demás distritos haya sufrido agrupación alguna, y para que se convenzan nuestros lectores, estudien lo que dice el *Diario*, de su victoria.

«En esta capital el resultado es el siguiente:

Don Anselmo Guasch, 1.309 votos.

» José Porta, 800.

» Antonio Romagosa, 716.

» Juan Huguer, 710.

» Pedro Redón, 638.

» Pedro Inglada, 582».

Faltando añadir á la liquidación del «Diario» la elocuente votación de Aiguamurcia; la de Bellvey; la de Calafell, la de Cunit y otras que sin duda se verán en el escrutinio general y en la Diputación más adelante.

Pero como nosotros también pertenecemos á la feria, diremos y estamos dispuestos á probar, que en las elecciones de Tarragona ha triunfado el partido republicano como saben los directores de los periódicos aludidos y que los amigos del «Diario de Tarragona» recibieron una descomunal paliza á pesar de tener de Gobernador interino á su correligionario amigo y director, don Juan Fontana.

El que no se consuela es porque no quiere.

Según los informes oficiales centralizados en el ministerio de la Gobernación, respecto de la elección de diputados provinciales, han salido elegidos:

235 adictos.—191 conservadores.—20 gamacistas.—10 romeristas.—17 tetuanistas.—8 carlistas.—28 republicanos.—5 de la Unión Nacional.

Ayer no recibimos nuestro estimado colega de Tarragona el «Diario del Comercio».

Advertimos á la administración del colega que esta falta se repite alguna que otra vez.

Los Debates se esfuerzan estos días en crear partiditos para apartar de la memoria los crímenes que representa esa publicación, dando fé de vida para que cuenten con ellos los incautos que presidieron los entierros de las cuatro víctimas muertas en las Casas Consistoriales por descargas de carabinas.

Cuando lo que debería hacer el inspirador de dicha publicación en lugar de perder tiempo arreglando, á su criterio, la casa del vecino y redactar sueltos haciéndolos copiar para que así los publiquen, sería llamar á uno de los cerrajeros que dirige, al igual que sus familias, para presentar cuentas que tenemos en nuestro poder, les encargara forjar grilletes que sujetaran al inventor y autor de tantas infamias y crímenes perpetrados por el inspirador de *Los Debates*.

El partidito que con cinismo alude y que representa la comarca de Tortosa, siempre tendrá suficientes individuos para ayudar á la Guardia civil á llevar á Agustín Monner Mauricio á los calabozos de las Cárceles de este partido, para que haga compañía á los desgraciados empleados que tuvieron la debilidad de obedecerle, sobrándole además fuerzas para no permitir jamás que los monneristas retoñen ni tan solo un milímetro.

Por la Comandancia Militar de esta plaza se interesa la presentación en la misma de los vecinos de esta ciudad don Agustín Benaiges Descarrega y don Juan Audi Favá para entregarles documentos que les interesan.

Como verán nuestros lectores en la sección de anuncios, la zapatería Moreso anuncia la próxima apertura de su Sucursal, que dicho señor instala en el Puente de Piedra, para poder mejor atender á su numerosa clientela y dar á conocer al público un establecimiento montado en distinta forma que los hasta hoy montados.

Esperamos ver la apertura de dicha sucursal para ocuparnos de la misma.

Ecós políticos

De nuestro estimado colega *La Publicidad* de Barcelona:

«*El Correo*, del Viejo Pastor, se lamenta de la fiebre de destinos que están padeciendo los suyos en las actuales circunstancias, como si pudiera ser otra cosa, como si un restaurador, llámese sagastino ó silvelista pudiese pensar en otra cosa que en comer del presupuesto.

Pero lo más chocante son las dudas de *El Correo* que dice que es «muy difícil saber si esta fiebre acabará con nuestras fuerzas ó si será una de esas crisis violentas que pasan los pueblos y que son el principio de su engrandecimiento.»

¡Un engrandecimiento que pide destinos!

Vamos, el colega no sabe lo que se pesca.

Esto no puede ser principio de engrandecimiento, sino fin de todas las cosas.

Nunca la codicia y poca aprensión han sido principio de nada bueno.

La restauración ha creado dos tandas de fámelicos para quienes las ideas, la prosperidad de la patria, el decoro y la buena administración son letra muerta.

Caen esos partidos sobre España, cuando les llega el turno como caen los bandidos del desier-

to sobre las carayanas, arrollándolo y saqueándolo todo.

Nadie quiere permanecer postergado en esto saqueo.

Por eso contemplamos esas escenas que repugnan ya á los mismos que las provocan.

Y cada día que pasa, se muestran más descarnadas esas miserables pasiones humanas.

La falta de sentido moral da á estas luchas por la existencia el carácter de una salvajada.

Extrañese cuanto quiera *El Correo*, nosotros, dado lo que es nuestra política desde la regencia acá, hallamos todo eso lógico y natural.»

Es asombroso el descaro de nuestros políticos.

Ya se habla entre ellos con la mayor frescura de la representación que tendrán en las futuras Cortes las distintas agrupaciones monárquicas.

Los silvelistas tendrán sesenta puestos, don Tancredo diez ó doce, Gamazo otros tantos, Romero seis, etc. etc.

¿Para qué ir á votar entonces?

Que se nombren los diputados por medio de una simple real orden.

Esto al menos es franco y relativamente noble.

¿Y con representación así se quiere regenerar al país?

Regeneraban.

Instituto musical

Con objeto de difundir los conocimientos musicales entre las clases menos acomodadas de nuestra sociedad, la profesora doña Magdalena Gotós abrirá el 1.º de Mayo un curso de solfeo, piano, canto y armonio.

Conocida es ya la ilustración de tan competente y solícita profesora, cuya reputación es cada vez mayor á medida que se ven comprobados los excelentes resultados que obtienen todas las alumnas que se ponen bajo su luminosa dirección.

Con las buenas condiciones de la señora Gotós, no dudamos que las familias sabrán secundar sus laudables propósitos en pró de la enseñanza musical.

Para más detalles, dirigirse á dicha profesora, calle Ancha, 3, 2.º 2.ª

En el Principal

Con una entrada bastante regular, tuvo lugar en el Teatro Principal la función del domingo que resultó por cierto muy agradable.

Siendo ya la hora indicada, empezó el célebre y notable alucionista doctor Muriente sus experimentos de nigromancia y física recreativa, ejecutando también admirables trabajos de trasmisión mental, envidiados de seguro por los célebres Onofroff, Cumberland y Posada.

Presentó también varios juegos de prestidigitación que agradaron mucho, no por su originalidad, si no por la sin igual limpieza con que los ejecutó.

El señor de Muriente, fué aplaudidísimo.

Apareció en escena la hermosa y notable sonámbula Dorila Santos, en la que el señor Muriente produjo los estados de completa rigidez ó éxtasis religiosos, sueño hipnótico ó reposo, magnetismo y electricidad, los cuales ejecutó la bellísima Dorila maravillosamente, siéndole tributados ruidosos y bien merecidos aplausos.

A las doce y media próximamente terminó la función por todos conceptos agradable.

Nuestra enhorabuena á los distinguidos artistas.

Morón.

Venta

De una media casa de planta baja, entresuelo y piso principal. Cinta 25. Razón en la misma casa.

PRÓXIMA APERTURA SUCURSAL DE LA ZAPATERÍA MORESO

PUENTE DE PIEDRA, ESQUINA A LA CALLE DEL BUENAIRE

Con existencia de lo más nuevo

que en calzado pueda exigirse

EXPOSICION PERMANENTE

CALZADO DE NOVEDAD

ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

TORTOSA

SURTIDO de CALZADO de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de ARRUFAT y COMPANIA de Barcelona.

Se construye a MEDIDA y con arreglo a los últimos modelos.

Especial cuidado en pies delicados, a cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hormería.

(Casa fundada en 1866)

PRECIOS FIJOS, VENTAS AL CONTADO

Gran fábrica de bebidas gaseosas

DE

JUAN ZARAGOZA

San Blás, núm. 11.—Tortosa

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

Generos existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.^a

Limonadas gaseosas elaboradas con el gas líquido, clase 2.^a

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.^a

Zarzaparrilla, clase 2.^a

Brea Munera con esencia, clase 1.^a

Corveza alemana tónica y de gran pureza.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones, los siguientes aperitivos:

Amer-Picón, Absenta, Vitter y Wermohut.

Agencia de negocios

SATURNINO RIVERA

9.—PENINSULAR.—MADRID

Esta casa se dedica a gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomienden; adelantando los gastos que para ello pueden originarse.

Establecimiento Tipográfico

A CARGO DE José Zaragoza REPLÁ, 3 y BOU, 2

En este importante establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos tanto para Ayuntamientos como para casas de negocios, talonarios, circulares, membretes, tarjetas, sobres, muestrarios, esquelas de defunción, recordatorios, tarjetas de primera misa (novedad), facturas, etc., etc.

Replá, 3 y Bou, 2.—TORTOSA

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESTA COMARCA

Redacción y Administración: Replá, 3.

AGUA MINERO MEDICINAL

Clorurada bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

ESPERANZA

TORTOSA

DECLARADA DE UTILIDAD POR R. O. DE 1 DE AGOSTO DE 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia a las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias academias científicas y en diversas exposiciones universales.

Deposito en Barcelona: Calle Dormitorio de San Francisco, número 9.—Puntos de venta: En todas las farmacias y depósitos de aguas minerales.—Propietario: Excelentísimo señor don MANUEL PORCAR Y TIO.